

Movimientos sociales, una lucha de años Social Movements, a Struggle of Years

Justino S. Martínez-González^a

Abstract:

This text is a view of the author of this work, which somehow tries to reflect the vision of this social struggle in which Mexico has been involved for a few years, encouraging our human rights without harming those of others is the objective, seeking to improve life, social fighters who face bad government and who are repressed to lead them to criminal prosecution, are locked up and in this way the oppressive state wins, I consider and defend the social struggle but as it is seen during this time those social struggles have other purposes thus losing their ideal, on the other hand the state through the media act by distorting the information and that is how it triggers more injustice.

Keywords:

Repression, feminists, crime, activists, justice, society, communication, freedom, expression

Resumen:

El presente texto, es un punto de vista del autor de este trabajo, que de algún modo trata de reflejar la visión que se tiene acerca de esta lucha social en la que México se ve inmiscuido desde hace unos años, alentar nuestros derechos humanos sin dañar los de los demás es el objetivo, buscando mejorar la vida, luchadores sociales que enfrentan al mal gobierno y que son reprimidos hasta conducirlos a un proceso penal, son encerrados y de este modo el estado opresor gana, considero y defiendo la lucha social pero como se avisto a lo largo de este tiempo esas luchas sociales tienen otros fines perdiendo así su ideal, por otro lado el estado a través de los medios de comunicación actúan desvirtuando la información y es así como se desencadena más violencia.

Palabras Clave:

Represión, feministas, delincuencia, activistas, justicia, sociedad, comunicación, libertad, expresión

Introducción

Las líneas del presente texto, van enfocadas a la opinión de lo que sucede en nuestra realidad, momentos como los actuales que vive México, la sociedad grita y exige una restauración en sus derechos, en su mayoría destrozando propiamente nuestra nación, alentado por grupos rebeldes que más que buscar intereses sociales se presiente que es buscando intereses individuales.

La delincuencia supera las instituciones, el gobierno trata de contenerlo sin lograr mucho, el ejercicio del poder político expone el difuso camino de atrocidades.

Vivimos en un mundo de violencia, de engaño, donde los medios de comunicación se prestan para disfrazar la

información del mundo real, perdiendo su ética y el objetivo de un medio de comunicación. Hemos llevado a un abismo nuestro porvenir.

Surgen de este universo luchadores sociales implorando por un mundo más justo, con menos violencia que en la mayoría de las veces son los mismos que propician e incitan al terrorismo perdiéndose así la paz que aclaman.

La escena se tiñe de rojo seduciendo a las pantallas que llevan a la criminalización y represión. Debemos de reflexionar ¿Cómo debemos actuar ante esta oleada de sucesos de descomposición social? ¿Cuál es el papel de los ciudadanos ante este tipo de escenarios catastróficos? Analizo desde mi perspectiva que muchos desde su trinchera alzan la voz, unos en apoyo y otros en críticas o

^a Autor de Correspondencia, Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, <https://orcid.org/0000-0001-9686-5516>, Email: Justino_martinez@uaeh.edu.mx

repudio, considero que hemos perdido como humanidad nuestra esencia.

Por mencionar un ejemplo, la marcha llevada a cabo este 8 de marzo del presente año en la ciudad de México, vemos que mujeres salen a las calles ejerciendo su derecho a la libertad de expresión, pero se olvidan como manifestarlo, provocan el caos, miro la postura del gobierno donde se queda paralizado sin poder impedir que se destruya nuestra nación, porque en caso de reprimir tales actos podría ser tachado de feminista y de violación a sus derechos humanos, quedándose así de manos cruzadas. Desde mi punto de vista es contradictorio, personas que se pronuncian por sus derechos humanos son los primeros en afectar los derechos de los demás al manifestarse de manera violenta.

Manifestaciones por las víctimas de genocidios, lesa humanidad, que inician de manera pacífica y terminan incitando a la violencia.

Se perdió la esencia de un movimiento social tal como lo señala el sociólogo David Snow, un movimiento social busca sensibilizar la opinión pública que considere sus protestas no como acontecimientos aislados sino como parte de una exigencia razonable de justicia.

Cuando los activistas son conscientes de la presencia de las cámaras de los medios de comunicación, se dice que su aparición pública en la escena es concebida como símbolo de representación en beneficio de terceras personas, es aquí donde nace el síndrome que menciona Todd Gitlin en su libro sobre medios y política "Todo el mundo está mirando".

Se puede llegar a pensar que tenemos un México secuestrado, actualmente el estado mexicano frente a las protestas sociales, responde de manera represiva mediante la policía o militarizando tales actos. Desde hace ya muchos años la protesta social ha sido una forma para exigir el cumplimiento de los derechos humanos para los menos privilegiados.

También desde otros puntos de vista se especula que las voces de estos manifestantes alteran el orden social, perturban derechos de terceros, por ejemplo, la circulación vehicular, sin embargo, los plantones en las avenidas principales son muestra del desafío a los poderes públicos y para llamar la atención de la sociedad sobre la existencia de graves injusticias.

Par finalizar de acuerdo a lo que menciona la CNDH, dice que toda persona tiene derecho a la libertad de

pensamiento y expresión, debe ser un hecho fundamental para vivir en una sociedad más justa y abierta, debemos defender este derecho marcado en la constitución, pero sin caer en la agitación social, como seres humanos caemos en este error.

Algunos de los movimientos sociales que se han dado lugar en México en los últimos años son: movimiento de San salvador Atenco, movimiento #yo soy 132, movimiento al caso Ayotzinapa, contra el gasolinazo, movimiento por la paz, justicia y equidad, movimiento feminista a través de la creación del Instituto Nacional de las Mujeres.

Referencias

- [1] Humanos, C. N. (09 de 03 de 2020). CNDH, México. Obtenido de <https://www.cndh.org.mx/>
- [2] Gitlin, T. (1980). Todo el mundo está mirando. California: Berkeley.
- [3] David A. Snow, D. M. (2010). Movimientos sociales. Nuevo york: Oxford.